

Nombre de alumnos: Denisse Areli De La Cruz Vásquez

Nombre del profesor: Ingrid

**Bustamante Diaz** 

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Sociología general

Grado: 1 Cuatrimestre

Grupo: "Único"

## **INTRODUCCION:**

Hablando de la cultura lo que lo define dando a conocer más sobre ella, como el hombre se pudo adaptar y como fue evolucionando, esto es un conjunto complejo que incluye conocimientos, creencias y otras capacidades, hábitos que el hombre fue adquiriendo, también es el modo de vida de una sociedad, esto tiene que ver con los modelos, valores y símbolos que lo componen, la adquisición de la cultura es el resultado de los diversos modos y mecanismos y estas son llevadas a distintas formas. Se habla de los diferentes grupos sociales y sus características, las instituciones sociales y las características institucionales y sus funciones, lo que caracteriza a las familias y las clases que hay, son cosas, temas importes y básicos para poder hablar sobre una sociedad.

## **UNIDAD I**

#### "INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION"

Para poder definir "cultura" hay muchas definiciones que se pueden tomar, pero todas están acordes en poder reconocer que es aprendida esta permite al hombre poder adaptar a un ambiente natural, varían en instrucciones, normas de pensamiento y objetos materiales. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.08)

Una de las primeras definiciones aceptadas fue una que dijo Tylor, que decía "el conjunto complejo que incluye conocimientos, creencias, arte, moral, ley, costumbre y otras capacidades y hábitos adquiridos por el hombre como miembro de la sociedad". También podemos decir que un sinónimo de cultura es tradición u otra civilización, pero para utilizar tales términos esta sobrecargado de las diferentes implicaciones de las matizaciones de la conducta que suele ser habitual, en resumen todo este concepto nos comenta que una definición más corta es la que todo lo del ambiente hecho por el hombre, donde el hombre se maneja en dos ambientes uno que es el natural también le podemos decir habitad y el otro que es el social donde embarga todas las comunidades o personas que nos rodean es el grupo de personas donde pertenecemos. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.08)

Tomando en cuenta que la cultura es más que un fenómeno biológico en donde abarca todos los aspectos del hombre, él hombre puede llegar a transformar los recursos naturales con el fin de poder satisfacer sus necesidades, una de las ideas que sé que se mantiene sobre la cultura se comenta que es la idea del refinamiento que se refiere a la capacidad de una persona de poder dominar temas que aportan un prestigio también para poder entender la cultura hay que entender ciertos puntos que son implícitos las cuales son:

- La cultura es universal en lo que basa la experiencia del ser humano, pero sin embargo cada manifestación local es única"
- La cultura es estable y no obstante la cultura es dinámica también y manifiesta continuo y constante
- La cultura llena y determina ampliamente el curso de nuestras vidas y sin embargo raramente se entremete con el pensamiento consciente"

(INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.08)

También podemos decir que una de las cosas o de los puntos a decir sobre la cultura es que también se puede llegar a concebir como el modo de la vida de un pueblo o comunidad, en tanto que una sociedad es el agregado organizado de los individuos que siguen a un mismo modo de vida o convivencia, esto son una sociedad de ciertos individuos que comparte un mismo estilo de vida o una misma cultura en común. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.09)

Podemos afirmar que el hombre es un animal social pero no solamente existe el hombre si no que existen más especies, pero el hombre sobresale ya que es la única especie que ha logrado construir una cultura social y poder llevarla en generaciones, es el único animal social que vive en comunidades y las culturas sociales que ha logrado construir son hederativos lo cual hace que no se pierda. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.09)

Las personas es la única especie que ha logrado vivir en comunidades, pero si es la única que ha logrado poder crear culturas, tradiciones, etc. Las cuales son los más variados a comparación de otras especies que existen, el hombre ha logrado sobre salir y poder conservarlos con el paso del tiempo. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.09)

el hombre es el único que puede construir una cultura, hay una distinción entre las dos expresiones sociedad y cultura, pero sin embargo tiene relación, los mismo se puede decir cuando podemos considerar la distinción entre la conducta social, que no es lo mismo comparado con el comportamiento cultural, el hombre actúa en conjunto de instrucciones y provee la base para poder seguir las instituciones que es lo que hace la diferencia. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.09)

Es importante mencionar que no existe el concepto de cultura como tal en los animales, si hay indicios de organizaciones que son sociales que están avanzadas tanto en el reino animal como en el de los insectos que pueden denotar conductas que son socialmente desarrollas para en ese entorno hablando un ejemplo es los suricatos, que tiene una jerarquía, a diferencia de los animales acumula experiencias de actividades que desarrollaron las descendencias pasadas (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.09)

En los otros animales como ya lo mencionamos no existe el concepto de cultura, claro que, si existen organizaciones, pero no como el que puede llegar hacer el hombre, tomando en cuenta que el hombre acumula experiencias que se puede transmitir en generaciones que es el resultado de las generaciones pasadas. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.09)

Una de las cosas que compone la cultura incluye, los diferentes modelos, valores y símbolos que podemos encontrar, la cultura también incluye los conocimientos, las ideas y el pensamiento que logra abarcar todas y las diferentes formas de expresión en los sentimientos, así también como las reglas que rigen las acciones, una de las características más importantes una de las características importantes es el momento de adquisición o transmisión de la cultura. Ningún elemento cultural se hereda biológicamente (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.10)

Una de las adquisiciones de la cultura es el resultado de los diversos y diferentes modos de mecanismos de aprendizaje que hay así al mismo tiempo, la cultura desempeña una función que es moldeadora de las personalidades individuales. Dicho molde proporciona modos de pensamiento, conocimientos y unos canales de expresión de los sentimientos y medios de satisfacer. Se logra aprecia cómo es que estos mecanismos modos o procesos de aprendizaje, difusión o transmisión de la cultura son llevados de distintas formas y lo que hacen es reforzar conocimientos y modos de vida. Su transmisión o adquisición son en a través de distintos modos que se tocarán en los siguientes temas a los cuales se denominarán procesos, y es a través de la misma cultura como se transmite. (INVESTIGACIÓN SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.10)

La manera en cómo se puede señal la cultura es como se señala al proceso de integración de un grupo tal como los son los inmigrantes y otros dentro de lo que se tiene establecido como lo común a una comunidad social. La presunción de que dichos elementos generales son la garantía de la convivencia cultural dentro de un estado, territorio o lugar en el que se ubica, es la que motiva el inicio de dicho proceso en este proceso, el grupo que es absorbido y pierde por lo general su originalidad de manera parcial o total como sus maneras de hablar, su dialecto, sus peculiaridades en el habla, sus modos de ser y otros elementos de su identidad cultural cuando entra en contacto con la sociedad o cultura dominante también aquí entra las religiones. (INVESTIGACION SOCIOLOGICO Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.11)

También el estado de cambio esto ocurre por lo general con los inmigrantes. Cuando nuevos inmigrantes llegan al país, las personas que los rodean tratan de cambiarlos en lo que esa sociedad espera que ellos sean (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE ESPECIALIZACION Pag.11)

La integración es todo un proceso que lo lleva todo un individuo al resto de la sociedad para poder integrarse a esto se le llama socializar, es para entrar a una sociedad especifica en los hombres (personas) es un poco más complejo a comparación de los animales ya que las personas solemos ser

un poco más complejas ya que nosotros tenemos la capacidad del lenguaje así es como el proceso de socialización en el humano tiene varias etapas planteadas desde que la niñez donde construye su personalidad y como va construyendo operativa y mentalmente el mundo social en el que tendrá que convivir mediante la interacción, se considera como una seria de procesos psicosociales en los que el individuo se realiza históricamente como persona. (INVESTIGACION SOCIOLOGIA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.13)

Como miembro de una sociedad en sus distintos aspectos como el histórico, de identidad personal y social. El primero es el desarrollo de las personas en una temporalidad y espacio en el que la persona permanece y se desarrolla. La identidad personal se refiere a la creación de una identidad propia con características especiales que lo distinguen de otras entidades sociales. El último de estos tres procesos que es la identidad social se refiere a participar en las actividades sociales y convertirse en parte de un grupo social en donde ya se pertenece a determinado grupo social y se adquiere sus características. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.13)

Lo que este proceso trae consigo es la humanización que es desarrollar potencias sociales humanas la segunda es la adquisición de la conformidad frente a la no conformidad respecto a la sociedad global. El resultado positivo de la socialización es la incorporación del individuo a su sociedad de tal modo que sea acorde a las normas, valores, expectativas y formas de vida de la misma. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.13)

La cultura se forma de un agregado colectivo que forma a su vez un patrón, un modelo. Una sociedad humana vive y piensa de una manera similar, en patrones definidos, de esta definición se puede decir que a través de los procesos antes descritos se comienzan a formar patrones culturales que son válidos o inválidos para una sociedad, estos se van reforzando o debilitando con el tiempo y con el uso y desuso de los mismos, quiere decir que si un patrón cultural como por ejemplo los valores que se clasifican dentro de los patrones o pautas culturales permitidas comenzarán a perderse y adquirir. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.13)

Lo que se le puede denominar como un grupo social es un número indeterminado de personas que se encuentran estructuradas e interactúan entre ellas desempeñando roles recíprocos para conseguir objetivos comunes y diversos. Dentro de él, las personas actúan según unas mismas normas, fines y valores a lo largo del tiempo dependiendo de la sociedad o del grupo social en el que se encuentren al hablar de tipos de grupos sociales nos encontramos con varias formas de clasificarlos una de las principales son: los grupos primarios en este grupo son los que existen un lazo personal y emocional

se puede dar entre amigos, conocidos, familia o parejas, los grupos secundarios este grupo son las personas que tiene un lazo más formal y se limitan a tener relaciones personales y los conglomerados en este caso son grupo de personas que no tienen por qué conocerse, son relaciones pasajeras como tal. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.15)

Una institución no es un edificio, no es un grupo de personas, no es una organización; unas instituciones un sistema de normas para alcanzar alguna meta o actividad que las personas consideran importante, o, más formalmente, un grupo organizado de costumbres y tradiciones centradas en una actividad humana importante las instituciones no tienen miembros, tienen seguidores, por lo que es necesario distinguirla de las asociaciones una religión no es un grupo de personas. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.16)

Una religión es un sistema de ideas, creencias, prácticas y relaciones sociales. Una iglesia es una asociación de personas que aceptan las creencias y siguen las prácticas de una religión particular menos que no haya creyentes que la sigan, una religión muere. Entonces solo se necesita recordar que la institución es siempre el sistema organizado de ideas y comportamiento (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.16)

Lo que se puede decir como una institución no es como tal algo físico o un grupo de personas o como lo puede ser un edificio si no es un conjunto de normas arraigadas en un sistema con el fin de poder alcanzar una misma meta también saber que las instituciones no tienen miembros, tienen seguidores, por lo que es necesario distinguirla de las asociaciones, una religión no es un grupo de personas una religión es un sistema de ideas, creencias, prácticas y relaciones sociales. Una iglesia es una asociación de personas que aceptan las creencias y siguen las prácticas de una religión particular a menos que no haya creyentes que la sigan, una religión muere. (UNIVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.16)

Las personas han desarrollado símbolos que sirven como un recuerdo abreviado de la institución, como lo son la bandera hacia la sociedad, las instituciones o para la religión hablando ciertamente del matrimonio está el anillo que habla sobre el compromiso que tiene la persona hacia su pareja las personas comprometidas en un comportamiento institucional deben prepararse para desempeñar sus roles apropiados estos se expresan con frecuencia en códigos formales, como el juramento a la bandera, los votos matrimoniales, el juramento de Hipócrates de la profesión médica y los códigos ética de otros grupos, pero saber que un código formal de comportamiento, por impresionante que sea, no es garantía del desempeño apropiado del rol, no garantiza que se cumpla como tal, no garantiza una lealtad como tal código formal es solo una parte del comportamiento total que constituye un rol

institucional pertenecemos a una sociedad tan compleja que es imposible poder prevenir todas las consecuencias que puedan existir. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.18)

El humano tiene un pensamiento tan explicito, tan extenso que ha atravesado distintas etapas en su intento por comprender la esencia de la institución familiar y sus cambios a través del tiempo. La familia es el corazón de la sociedad La familia se define como el grupo de personas a quienes unen lazos de parentesco y de alianza; los primeros son lazos de sangre, los segundos son los que resultan directa o indirectamente de matrimonios por todo lo mencionado se considera al hogar como un centro de educación, pudiera decirse un centro exclusivo de educación de los hijos; toda la formación de los niños se hace en el seno del grupo familiar, tanto en el plano intelectual como en el profesional, llamado de manera progresiva a aprender las técnicas de las actividades. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.21)

Un ejemplo claro sobre un grupo institucional social es la familia, con una estructura identificable basada en posiciones e interacción entre las personas que ocupan esas posiciones, es una institución universal, puesto que toda sociedad que se conozca tiene familias. Pero qué forma toma y que funciones cumple, varían con el tiempo y en las diversas sociedades La motivación primordial de la familia en todas las varias formas que esta presenta en la historia consiste en la necesidad de cuidar, alimentar y educar a la prole. Es característico del ser humano el hecho de la lentitud con que llega a ser capaz de valerse por sí mismo, tanto en lo que respecta al aprendizaje de donde y como obtener alimento y satisfacer necesidades como habitación, vestido, etc. Como el aprender a abstenerse de los actos peligrosos para sí mismos y los demás. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.21)

Para hablar de familia lo podemos dividir o clasificar de diferentes formas, una de ellas es la familia monógama: la palabra matrimonio tiene de origen desde los inicios de la humanidad, sabiendo que el matrimonio se trata sobre el lazo entre dos personas, luego está la familia poliandrica es la familia en la cual la madre es el centro de la familia y quien ejerce en ella la autoridad y en la cual la descendencia y los derechos de esta se determinan por la línea femenina, la familia polígama, la familia monógama matriarcal, familia monógama patriarcal, la acción del cristianismo, familia feudal. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.23)

A pesar de que haya una variedad tan grande de tipos de familiares, todas ellas tienen características comunes, las cuales hacen posible hablar de la familia en términos generales La familia es la institución social más universal en una u otra forma existe en todas las sociedades, lugares y épocas

a lo largo de la historia de la humanidad. Como institución es universal y permanente pero cada familia en particular tiene una duración limitada, que no va más allá de la vida de sus miembros originarios como son los esposos y los hijos cuando se habla de una familia a lo largo de siglos, en realidad se refiere a una sucesión de familias que llevan el mismo nombre y que están en relación de descendencia unas de otras. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.25)

La primera responsabilidad familiar es enseñar a los niños el idioma, valores, normas, creencias, tecnología y habilidades de su cultura lo cual se conoce. Otra función que se conoce también es el mantenimiento económico que se puede llegar, la responsabilidad familiar primaria es proporcionar comida, refugio, protección, cuidado de salud y otras necesidades para sus miembros, incluso aquellos que son jóvenes o viejos, o incapaces de mantenerse. El rol de la familia en la socialización ha cambiado de manera significativa en sociedades tradicionales los familiares enseñan a los jóvenes todo lo que necesitan conocer para una vida que se aparezca a la de sus padres la educación es algo básico en la vida cotidiana y tiene que ser inculcado desde pequeños por eso es primordial en las obligaciones de los padres darles una buena educación a los niños. (INVESTIGACION SOCIOLOGICA Y CAMPOS DE LA ESPECIALIZACION Pag.25)

### **UNIDAD II**

## "CONTROL SOCIAL"

El comportamiento se puede definir como la desviación como cualquier conducta que no esté conforme con las expectativas de la sociedad o de un grupo determinado de la sociedad o de un grupo determinado dentro de ella. La desviación es un distanciamiento de la norma y sucede cuando un individuo o un grupo de individuos no comparten los patrones de la sociedad. Generalmente, nos acostumbramos a considerar la desviación a términos de aquella conducta que ha sido juzgada como negativa, tal como el crimen o la locura. Sin embargo, el individuo que sobresalga o sobrepase ampliamente los patrones de una sociedad puede ser considerado igualmente desviado. (CONTROL SOCIAL Pag.27)

Las normas son la base, el inicio de toda cultura y es lo que se define o puede llegar a causar como un comportamiento desviado es la forma secundaria de desviación, el individuo se caracteriza por exhibir una conducta desviada y se la identifica públicamente como un desviado. La sociedad considera a tales individuos como inaceptables e indeseables. (CONTROL SOCIAL Pag.28)

Un segundo enfoque supone, en cambio, que un individuo desviado, para llegar a serlo primero debe aprender a ser desviado. Los sociólogos consideran que muchas formas de la conducta desviada se transmiten de una persona a otra y este proceso de aprendizaje involucra los mismos mecanismos que cualquier otra situación de aprendizaje, un tercer enfoque explica la desviación como el resultado de una tensión entre la cultura y la estructura social de una sociedad. (CONTROL SOCIAL Pag.29)

Cada sociedad no solo ha prescripto sus metas, mediante la cultura, sino que además ha sancionado socialmente los medios para la obtención de esas metas. Cuando un individuo no tiene acceso a esos medios es probable que se produzca una conducta desviada, muchos individuos están expuestos a relaciones con grupos o individuos tanto desviados como no desviados. Mide la interacción con dichos grupos en cuanto a su frecuencia, duración, prioridad e intensidad del contacto con cada uno. Mientras mayor sea el nivel de cada una de esas cuatro variables, para el grupo desviado como para el no desviado, mayor será la probabilidad de que el individuo se comparte de una manera similar. (CONTROL SOCIAL Pag.29)

La anomia se define como un estado de anormalidad o desarraigo resultante de la incompatibilidad que hay entre las expectativas culturales y las realidades sociales, la innovación aparece cuando la gente acepta las metas culturales, pero rechaza los medios culturalmente aceptados para su obtención, el ritualismo tiene lugar cuando la persona acepta los medios culturalmente aprobados pero rechaza las metas, el retraimiento sucede cuando una persona rechaza tanto las metas culturalmente aprobadas como los medios para su consecución, la rebelión ocurre cuando son rechazados tanto las metas y medios aprobados culturalmente y en su lugar se instauran unos nuevos. (CONTROL SOCIAL Pag.31)

En la sociedad existe una gran desigualdad social y económica siendo una gran preocupación para los individuos de todos los tiempos las relaciones dinámicas que existen entre la realidad económica, la clase y la cultura, en una sociedad industrial. En una sociedad estratificada, la desigualdad social es institucionalizada, es decir, es parte de la estructura social y se pasa de una generación a otra. Las personas que ejercen más influencia, tienen mayor respeto y gozan de mayor acceso a bienes y servicios que otros, en las sociedades más pequeñas, las personas dibujan distinciones entre los varones y las mujeres, jóvenes y viejos, y otros. Otro tipo de estratificación es la edad. La mayoría de las sociedades usan la edad como una base para asignar derechos y privilegios. (CONTROL SOCIAL Pag.32)

Sin embargo, en la mayoría de las sociedades y contextos históricos, los ancianos han sido venerados, y los niños, los jóvenes adultos y de mediana edad, se deberían someter a los más viejos de los cuales

ellos son guías y les proporcionarían buenos consejos. Sobre todo, esto se ve reflejada en la cultura mexicana, en la conservación de la tradición cultural, por ejemplo; en la inclinación de la cabeza, para pedir la bendición a las personas mayores, permitir la opinión sobre algunas decisiones en base a la experiencia de vida que ellos han tenido. (CONTROL SOCIAL Pag.35)

La movilidad social permite analizar las opciones que tienen los miembros de una sociedad para cambiar su nivel socioeconómico, y en específico, para identificar la facilidad con la que dichos miembros pueden moverse a lo largo de la estructura socioeconómica. El grado de movilidad social es un indicador que mide la igualdad de oportunidades en una sociedad. (CONTROL SOCIAL Pag.39)

Finalmente, el criterio sobre integración social parte del supuesto de que el tejido social se resquebraja menos bajo un esquema donde todos los individuos tienen posibilidades de intercambiar posiciones en la escala socioeconómica, que la ciudadanía no perciba que existen barreras establecidas a la movilidad para proteger el statu quo de ciertos estratos. (CONTROL SOCIAL Pag.42)

El concepto de ética se origina en el mundo griego, esta palabra proviene de la palabra ethos que en griego significa costumbre, estilo o manera de vida. En la actualidad este término tiene que ver con el comportamiento de un grupo social que se distingue de otro con base en los valores morales y tradicionales, aceptados y puestos en práctica, la ética está emparentada, en forma general, con la moral, aunque en ciertas ocasiones se distancian ambas, pero mantienen comunicación sobre problemas sociales, preocupación sobre los problemas del medio ambiente y de los problemas de la humanidad en materia social y económica aceptando que los problemas ambientales y de la preservación del hombre como especie. (CONTROL SOCIAL Pag.,52)

Para 1982 con la preocupación que todo esto con lleva las Naciones Unidas aprobaron la Carta Mundial para la Naturaleza, ésta fue la primera declaración progresista en cuanto a problemas ecológicos y éticos que se ajustaron a la época posmoderna, siendo el documento más significativo y sólido desde la óptica ecológica, así como la creación de nuevas reglas necesarias para mantener el sustento y la vida en el planeta. Y por supuesto, conducir el comportamiento y la relación de los estados hacia una transición de desarrollo sustentable. (CONTROL SOCIAL Pag.54)

Los esfuerzos por incrementar el interés en la preservación del medio ambiente se expusieron en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y Desarrollo, la cual impulsó el diseño de un modelo de desarrollo que permitiría lograr el equilibrio dinámico, a largo plazo, de las esferas económicas y ecológica de la vida humana, finalmente las contradicciones generadas por estas visiones se resolvieron (CONTROL SOCIAL Pag.54)

# **CONCLUSION:**

El pensamiento humano atravesado distintas etapas en su intento por comprender la esencia de la institución familiar y sus cambios a través del tiempo y de una sociedad que son tan complejas, la familia se puede definir como un grupo de personas que los une un lazo de parentesco y alianza, las familias se pueden llegar a clasificar en diferentes grupos que ya se a mencionando, finalmente son temas extensos lo cual en las siguientes página se puedo reducir un poco la información mencionando los puntos más importantes